
 O deputado estadual Ubaldo Fernandes (PL) 
falou da violência registrada em municípios do Rio 
Grande do Norte por divergências políticas. E chamou 
atenção dos órgãos de segurança pública do Estado para 
reforçar a segurança nos municípios considerados mais 
violentos durante a campanha. “Muitos municípios têm 
apenas dois policiais”, disse o deputado. - Pág. 11
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ÓRGÃO INFORMATIVO DO GABINETE DO DEPUTADO UBALDO FERNANDES

        Mesmo convivendo em um tempo de pandemia,
        o ano de 2020 foi bastante produtivo.

  

Numa retrospectiva,
acompanhe o desempenho do 
nosso mandato na Assembleia

Além de Projetos de Lei, participações em 
Comissões, em Sessões Solene e Audiências 
Públicas, enviamos vários Requerimentos à 
Mesa para apreciação, e muitos destes foram 
aprovados.

O EMPENHO DA NOSSA EQUIPE
FORTALECEU NOSSAS CONQUISTAS

EM RETROSPECTIVA, ACOMPANHE O
DESEMPENHO DO NOSSO MANDATO 
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EDITORIAL

A participação 
popular é

imprescindível

 Ao comemorar-
mos a passagem de 
ano,  não podemos 
deixar de lembrar o 
quanto 2020 foi difícil 
para todos nós, desde a 
atenção com a nossa 
saúde que foi o epicen-
tro das preocupações 
de todos os profissiona-
is da área médica na 
correria para salvar 
v i das ,  d ian te  uma 
pandemia sem prece-
dentes, até a incerteza 
da economia Brasileira, 
quando, o Governo 
Federal, debruçou-se 
em lançar mão de um 
projeto financeiro para 
ajudar aos que mais 
precisaram, o Auxílio  
E m e r g e n c i a l ,  q u e 
começou com a impor-
tância de R$ 600 reais e 
findou em R$ 300 reais 
para as famí l ias e 
t raba lhadores  que 
sofreram as perdas.
 A popu lação 
sente ainda os reflexos 
da crise principalmente 
pela falta de oportuni-
dades de emprego. 
Segundo pesquisa, 
entre as 237 mil pesso-
as desocupadas, 110 

Brindemos ao Ano Novo !

 Esses 46 mil 

mil moram na Região 
Metropolitana de Natal 
e 62 mil em Natal. O 
crescimento no número 
de desocupados foi o 
quinto maior entre os 
es tados do Bras i l , 
ficando atrás de Mato 
G r o s s o  ( 3 4 , 4 % ) , 
M a r a n h ã o  ( 3 2 % ) , 
A l a g o a s  ( 2 5 % )  e 
Tocantins (24,6%). Ao 
todo, 12 federações 
tiveram aumento dos 
desocupados.

 Com toda crise 
existencial, o RN teve 
em 2020, a menor taxa 
do Nordeste entre os 
trabalhadores informa-
is: 45% - esse percen-
tual representa 586 mil 

que ficaram desocupa-
d o s  r e p r e s e n t a m 
15,4% das pessoas 
que estão na categoria 
de "força de trabalho" 
no RN, ou seja, que 
fazem parte da popula-
ção ativa no mercado 
de trabalho.

pessoas. São conside-
rados trabalhadores 
informais aqueles que 
atuam no setor privado 
e não possuem carteira 
assinada; empregado 
doméstico sem carteira 
de trabalho assinada; 
e m p r e g a d o r  s e m 
CNPJ; trabalhador por 
con ta  p rópr ia  sem 
CNPJ; e trabalhador 
familiar auxiliar. 
 C o n v i v e n d o 
com esse momento, 
que infelizmente, volta 

 Portanto, neste 
momento, reafirmamos 
que revigoraremos as 
nossas esperanças 
para que 2021 seja um 
ano de muito trabalho e 
de prosperidade para 
todos, desejando um 
Feliz Ano Novo.

a crescer segundo os 
órgãos de divulgação, 
também t ivemos a 
oportunidade de ir às 
urnas e escolher novos 
nomes para a assumir 
as prefeituras, como 
também as cadeiras 
das câmaras municipa-
is no cumprimento da 
democracia. Queremos 
aproveitar essa nossa 
ed ição de ba lanço 
anual, ou de retrospec-
tiva, para dá conheci-
m e n t o  d o  n o s s o 
m a n d a t o  p a r a  o s  
assíduos leitores que 
acompanham o nosso 
desempenho enquanto 
representante do povo.

Fraternalmente,

Deputado
Ubaldo Fernandes
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 “Muitas pessoas 
não dão muita importân-
c i a  pa r a  o  consumo 
consc i en t e  de  água , 
porque acham que ela é 
um recurso inesgotável, 
podendo ser utilizada à 
vontade. Essa impressão 
se dá porque vemos água 
por todos os lados, seja na 
chuva, nos rios, lagos, 
mares, represas, piscinas 

 O Projeto de Lei 
100/2020, de iniciativa do 
d e p u t a d o  U b a l d o 
F e r n a n d e s  ( P L )  f o i 
aprovado nesta quarta-
feira (25) na reunião da 
Comissão de Defesa do 
C o n s u m i d o r ,  M e i o 
Ambien te  e  In te r io r 
(CDCMAI). Relatado 
pelo deputado Sandro 
Pimentel (Psol), o PL 
institui a Campanha de 
R a c i o n a l i z a ç ã o  d e 
Consumo de água, como 
forma de garantir esse 
recurso no meio ambiente 
para as gerações atuais e 
futuras. 

Projeto de Lei do Deputado Ubaldo Fernandes é
 aprovado pela Comissão de Defesa do Meio Ambiente

 Entre as proposi-
turas aprovadas estão 
m a t é r i a s  q u e  t ê m  o 
objetivo de proteger o 
consumidor,  como o 

 Em tempos de 
escassez e de preocupação 
com o meio ambiente é 
sempre necessário estar 
atento à economia e uso 
racional da água. Foi sob 
esta justificativa que o 
deputado Ubaldo teve a 
iniciativa de elaborar o 
Projeto de Lei 100/2020, 
que foi aprovado nesta 
quar ta - fe i ra  (25)  na 
reunião da Comissão de 
Defesa do Consumido, 
Meio Ambiente e Interior 
(CDCMAI).

etc. Realmente, a maior 
parte da superfície do 
nosso planeta, cerca de 
70%, é ocupada por água. 
Porém,  desses  70%, 
apenas 2,5% constituídos 
por água doce, o tipo que é 
tratado e destinado ao 
nosso consumo” justifica   
Ubaldo.

Projeto de Lei 234/2020, 
de autoria do deputado 
Kleber Rodrigues (PL) 
que determina o acesso 
das pessoas idosas ou com 
deficiência visual aos 
d e m o n s t r a t i v o s  d o 
consumo mensal de água, 
energia elétrica, telefonia, 

internet e outros serviços 
e m  b r a i l e  o u  l e t r a s 
ampliadas; o 166/2020 de 
iniciativa de Francisco do 
PT que cria a cartilha 
informativa sobre direitos 
do consumidor; o Projeto 
de Lei  254/2020,  de 
au tor ia  do  deputado 

Coronel Azevedo (PSC) e 
o 155/2019, do deputado 
George Soares (PL) que 
dispõe sobre a proteção do 
consumidor em relação às 
práticas abusivas por 
parte de prestadoras de 
serviços de telecomunica-
ções.  

 “Começamos o dia em reunião com o secretário 
de Estado do Meio Ambiente e dos Recursos Hídricos 
(Semarh), João Maria Cavalcanti, para agilizar uma 
emenda parlamentar de nossa autoria, no valor de R$ 
160 mil e destinada a perfuração de poços tubulares nos 
municípios de Santa Cruz e Currais Novos. Além desse 
assunto, pedimos informações sobre o andamento do 
Programa RN + Água, que perfurará 885 poços 
tubulares em todo o Estado. 
 A pedido do nosso mandato, o secretário João 
Maria se comprometeu a incluir a perfuração de 10 
poços nas cidades de Tangará, Lajes Pintadas, 
Canguaretama, Pureza, Santa Cruz e São Pedro. 
Segundo ele, esses poços já estão na programação do 
projeto, aguardando o início do processo de locação”, 
disse Ubaldo. 

 Compreendendo as necessidades da instalação 
de poços tubulares nos municípios de Santa Cruz e 
Currais Novos, e diante emenda parlamentar de sua 
autoria para tais beneficiamentos, o deputado estadual 
Ubaldo Fernandes fez visita ao secretário da Semarth, 
João Maria Cavalcante .

Secretário do Meio Ambiente e Recursos Hídricos
recebe visita do deputado Ubaldo Fernandes



ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
PODER LEGISLATIVO

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
GABINETE DEP. UBALDO FERNANDES
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Deputado Ubaldo solicita implantação de
cargos e salários dos servidores do DER

 Em vista formal ao Gabinete Civil do Estado, o 
deputado estadual Ubaldo Fernandes solicitou 
agilidade na implantação do plano de cargos e salários 
dos servidores do Departamento de Estrada e Rodagem 
do Rio Grande do Norte. 
 “Fomos recebidos pela secretária Adjunta do 
Gabinete Civil do Estado, Socorro Batista, para tratar de 
assuntos diversos. Acompanhados do presidente da 
Associação dos Servidores do Departamento de 
Estradas e Rodagens (DER-RN), Mário Lopes, 
solicitamos à secretária especial atenção ao plano de 
cargos e salários dos servidores do DER, que foi 
elaborado ano passado, mas está parado no Gabinete 
Civil. São 270 servidores ativos e 570 aposentados que 
estão com seus salários defasados, precisando da 
aprovação deste plano. Também esteve conosco nesta 
visita a vice-prefeita de Jardim do Seridó, Dra. Aninha, 
tratando de outros assuntos de interesse do município. A 
secretária Socorro Batista prometeu acompanhar de 
perto nossos pleitos”, informou o deputado. 

Comissão de Finanças e Fiscalização
aprova proposta do Governo do Estado

 A Comissão de 
Finanças e Fiscalização 
da Assembleia Legislativa 
do Rio Grande do Norte 
aprovou, em reunião nesta 
quinta-feira (26), uma 
alteração na Lei Estadual 
N º  6 9 6 7 ,  d e  1 9 9 6 , 
proposta de iniciativa do 
Governo do Estado. O 
objetivo é conceder o 
benefício de isenção do 
Imposto de Propriedade 
de Veículos Automotores 
(IPVA) na aquisição de 
automóveis por pessoas 
com deficiência física, 
visual, mental severa ou 
profunda, ou com trans-
torno de espectro autista.
 O  r e l a t o r  d a 
matéria, deputado Getúlio 
Rêgo (DEM), destacou 
q u e  a  i n i c i a t i v a  d o 
Executivo vem “a suprir 
uma lacuna identificada 
na legislação”. O demo-
crata deu parecer favorá-
vel a matéria e foi seguido 
pelos demais membros do 

 Ou t ro  p ro j e to 
aprovado, dessa vez de 
iniciativa do deputado 
Ubaldo Fernandes (PL), 
trata sobre a criação do 
cartão digital de vacina-
ção. A proposta também 
foi aprovada por unanimi-
dade entre os presentes, se 
destacando o fato de não 
causar nenhum impacto 
f i n a n c e i r o  p a r a  o 
Executivo. 

colegiado por unanimida-
de.

 Ainda na reunião, 
os parlamentares aprova-
ram um projeto de Kelps 
Lima (SDD) que dispõe 
sobre a obrigatoriedade da 
inspeção técnica periódi-
ca predial (ITPP) em 
edifícios do Estado. Além 
disso, a matéria institui o 
laudo técnico de inspeção 
predial. A relatoria foi do 
deputado Getúlio Rêgo 
(DEM). O relator desta-
cou que esta prática ainda 
não é comum no RN e em 

 O  c o l e g i a d o 
aprovou ainda o projeto 
que trata sobre a política 
de diagnóstico e apoio aos 
alunos com dislexia e 
TDAH na rede de educa-

ou t ros  e s t ados ,  mas 
importante para evitar 
possíveis problemas. A 
proposta também recebeu 
aprovação unânime. 

ção pública, apresentado 
pelo deputado Kleber 
Rodrigues (PL), e o de 
iniciativa do deputado 
Sandro Pimentel (Psol), 
que estabelece o uso de 
papel reciclado pelos 
órgãos da administração 
pública do RN. A proposta 
teve relatório favorável de 
Tomba Farias (PSDB), 

que é o presidente da 
Comissão de Finanças e 
Fiscalização da AL.
 Além de Tomba, 
t a m b é m  e s t i v e r a m 
presentes na reunião os 
deputados Getúlio Rego, 
Ubaldo Fernandes, Souza 
Neto (PSB), José Dias 
( P S D B )  e  c o r o n e l 
Azevedo (PSC).
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 Deputado Ubaldo Fernandes esteve reunido 
com os secretários da Pasta de Infraestrutura e da 
Educação e Cultura do Estado na procura de dá 
andamento aos pleitos do seu mandato junto as referidas 
pastas.
 “Estivemos reunidos nas Secretaria de 
Infraestrutura e Secretaria de Educação e Cultura do 
Estado, com o secretário Gustavo Rosado e o 
subsecretário Marcos Lael, respectivamente, onde 
participaram a equipe do secretário de Esportes de 
Natal, Cláudio Porpino. As reuniões tiveram como 
objetivo dar seguimento ao projeto de reforma e 
cobertura da quadra de esportes da Praia do Meio, um 
pleito nosso que beneficiará a população das Rocas e da 
Praia do Meio. Os recursos para esta obra serão 
provenientes de uma emenda parlamentar do nosso 
mandato, no valor de R$ 200 mil, e da contrapartida da 
Secretaria Municipal de Esportes, no valor de R$ 110 
mil. O projeto está seguindo os trâmites nas Secretarias 
e esperamos que, em breve, esta reforma seja iniciada'', 
justificou o deputado.

Ubaldo faz visita aos secretários 
da Infraestrutura e da Educação 

 O  b a i r r o  d a s 
Rocas, na zona Leste da 
Capital ,  é  conhecido 
como o bairro do samba e 
do futebol, haja vista as 
suas tradicionais escolas 
de Samba que impulsio-
naram o carnaval potiguar 
por muitos anos, e o 
número de atletas que se 
destacaram no futebol, um 
verdadeiro celeiro de 
craques. Diante dessa 
realidade, há muito já se 
cobrava algo que enalte-
cesse os personagens que 
se destacaram, e, muito 
especialmente, o nosso 
e x c e l e n t í s s i m o  e x -
presidente canguleiro, 
Café Filho.
 “Fizemos ques-
tão de convidar o presi-
dente da Fundação Capi-
tania das Artes (Funcarte) 
de Natal, Dácio Galvão, 
que junto à equipe técnica 

Uma justa homenagem que será prestada
pelo mandato do Deputado Ubaldo Fernandes

e artística da Secretaria, 
e s t i v e r a m  i n - l o c o 
visitando o espaço onde 
será criado um painel de 
grafitagem, no bairro das 
Rocas. A justificativa de 
pleitearmos este espaço 
artístico e cultural para o 
bairro, é uma forma de 
homenagear  algumas 
personalidades impor-
tantes do nosso Estado e 
que também f izeram 
história nas Rocas, como 
o ex-presidente Café 
Filho, pois sabemos o 
quanto ele foi importante 
para o desenvolvimento e 
crescimento do bairro, 
inclusive, é nosso desejo 
enaltecer também, outras 
figuras importantes que se 
destacaram nas Rocas, 
para tanto, iremos propor-
cionalmente, encontrar 
espaços semelhantes para 
o s  va lo r i z a r ” ,  d i s s e 

Ubaldo. 
 Na oportunidade 
d a  v i s i t a ,  a l é m  d o 

vereador eleito, Herberth 
Sena, estiveram presentes 
algumas lideranças do 

bairro das Rocas que 
a c o m p a n h a r a m  o 
deputado.
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Mesmo diante as dificuldades da vida,
vamos nos preparar para celebrar
o Natal do Senhor com as esperanças
de um ano vindouro cheio de alegrias’’ .

‘‘
Deputado Estadual

Ubaldo Fernandes
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As atenções diante

 É  c o m u m ,  a o 
findar um ano, as pessoas 
fazerem uma retrospecti-
va relembrando a série de 
acontecimentos decorri-
dos, acontecidos ou não 
no período dos últimos 
doze meses. Escrevem 
relatos, descrevem casos e 
causos inserindo tudo que 
ficou para trás, mas que 
ainda desejam que no 
p r ó x i m o  a n o  s e j a m 
realizados. Nesse contex-
to, fazendo um balanço do 
seu mandato participativo 
em 2020, o deputado 
Ubaldo Fernandes falou 
d o  s e u  d e s e m p e n h o  
apontando a importância 
de sua equipe para o 
andamentos dos trabalhos 
realizados.

do imprevisto.

 “ E s t e  a n o  d e 
2020, foi um ano à típico, 
quando estamos convive-

mos quase o ano inteiro 
c o m  a  p a n d e m i a  d o 
Covid-19, e que infeliz-
mente ,  cei fou tantas 
vidas. Mas, isso não foi 
tudo, o importante é que 
mesmo convivendo com 
esse mal tão terrível, o 
nosso Deus nos deu o 

discernimento de viver-
mos mais no aconchego 
da família, nos dando a 
oportunidade de rever a 
importância da união em 
nossos próprios lares. 
Quanto as perdas finance-
iras e tantas outras coisas, 
o mundo levou, porém, 

ficaram as esperanças de 
dias melhores, assim 
como nessa festa  do 
nascimento do Senhor, 
c o m  a s  e s p e r a n ç a s 
mantidas para um 2021 
bem melhor. Lamento 
que, o nosso Estado como 
o mundo, depois de viver 

um momento tão difícil, 
volte a sofrer com as 
mesmas preocupações, e 
segundo a Organização 
Mundial da Saúde - OMS, 
exis t indo casos  bem 
piores’’.

do mandato.
Desempenho

 “Quanto ao nosso 
d e s e m p e n h o  n a 
Assembleia Legislativa 
como representante do 
povo, podemos claramen-
te afirmar que o Rio 
Grande do Norte não é 
uma ilha separada do 
mundo, por isso, tomando 
todas  a s  p recauções 
s a n i t á r i a s  p a r a  q u e 
pudéssemos cumprir com 
as nossas obrigações, 
conseguimos realizar 
debates e discussões, 
apresen tamos  vár ios 
requerimentos e projetos 
de lei, e muitos destes 
sensibilizou o Governo do 

Deputado Ubaldo Fernandes
‘‘O mundo mudou e a política também. Por isso



VISITAS & PARTICIPAÇÕES

Visitas:

Os trabalhos desta semana começaram com uma visita 
a Mossoró. Estive com nossa equipe visitando a 
Câmara Municipal da cidade, sendo recebido pela 
presidente da Casa, a vereadora Izabel Montenegro, 
pelo vereador Petras Vinicius, juntamente com o 
vereador Costinha. Quem também nos acompanhou 
nesta visita a Mossoró foi o vereador eleito de Natal, 
Herberth Sena.
Participei do programa Meio-dia Mossoró, da rádio 
TCM 95 FM, apresentado pelos jornalistas Vonúvio 
Praxedes e Carol Ribeiro. Neste bate-papo, pude falar 
dos nossos projetos e das expectativas que temos para 
2021.

O deputado Ubaldo Fernandes registrou sua passagem 
pelas cidades de Macau e Mossoró no último final de 
semana, quando aproveitou para prestar contas do seu 
mandato. Na região salineira, ainda esteve visitando os 
moradores da região da Alcanorte, que têm suas residências 
no alvo de um processo jurídico. Segundo o parlamentar, 
são 290 famílias que poderão receber ordem de despejo. 
“Entendo que tem que haver intervenção do governo do 
Estado junto a Prefeitura de Macau para fazer pleito e evitar 
que população seja desalojada por alguma ordem de 
despejo. É preciso consenso na Justiça para pelo menos 
preservar o habitat natural”, disse.
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 “ T e n h o  m e 
destacado no Parlamento 
como um dos deputados 
que tem trazido inúmeras 
discursões e debates, com 
as Igrejas, as Univer-
sidades, os movimentos 
soc ia i s ,  e  como não 
poderia deixar de ser, em 
relação aos idosos, pois, 
sendo os idosos uma 
classe especial, e sabendo 
que 14% da população do 
Rio Grande do Norte é 
composto por idosos, 
temos que ter carinho e 
maior atenção para com 
os mesmos devido as suas 
fragilidades em diversos 
aspectos, inclusive, o 
físico. Para tanto, ainda 

A atenção
com os idosos

Estado que os aprovou, 
como também, acatou 
várias sugestões do Parla-
mento em diversos pleitos 
que vieram contribuir’’. 

vemos os direitos dos 
idosos sendo violados 
pela sociedade que têm 
preconceitos com essas 
p e s s o a s ,  e  p a r a  o 
enfrentamento dessas 
atitudes, criamos a Frente 
Parlamentar das Pessoa 
Idosa da Assembleia 
Legislativa, da qual sou 
seu presidente, e, durante 
o tempo de suas ativi-
d a d e s ,  a c o l h e m o s  e 
defendemos projetos dos 
demais parlamentares em 
defesa dos idosos, como 
também, por diversas 
vezes fizemos visitas in 
loco aos ambientes de 
repouso, vendo as suas 
necessidades. Portanto, 
defendendo uma política 
q u e  v e n h a  c o n t r a  a 
violação dos direitos das 
pessoas idosas, recente-
mente foi aprovado um 
projeto de nossa autoria 
que trata dos golpes 
financeiros. Muitas vezes, 
membros  da  p rópr ia 

família fazem emprés-
timos em nome do idoso, 
o que os prejudica, e com 
esse nosso projeto apro-
vado, as punições serão 
severas contra tais pes-
soas. Tratamos também 
de defender o direito dos 
idosos no que diz respeito 
a prova de vida. Muitas 
vezes, o idoso se encontra 
e n f e r m o  t e n d o  a 
obrigação de fazer a prova 
de vida, e a família tem de 
a lugar  um car ro ,  ou 
mesmo solicitar uma 
ambulância para fazer tal 
comprovação até com o 
idoso entubado, e isso não 
pode acontecer. E nosso 
projeto faz com que as 
instituições financeiras 
(Banco) possam destinar 
um funcionário para se 
dirigir a casa do idoso para 
realizar tal serviço. Outro 
projeto importante do 
noso mandato trata das 
políticas públicas, dando 
poderes ao Governo do 

Estado para repassar 
recursos para as institui-
ções que acolhem idosos 
sem f ins  luc ra t ivos . 
Portanto, é importante 
lembrar que, através da 
Lei Orçamentária Anual 
(LOA), as pessoas podem 
fazer suas doações para 
essas casas, casas essas  
reconhecidas de utilidade 
p ú b l i c a  p e r a n t e  o 
Conselho Estadual do 
Idoso, para tanto, nosso 
mandato inseriu na LOA a 
possibilidade da dedução 
do Imposto de Renda do 
doador.  E aqui,  faço 
questão de enaltecer as 
parcerias formadas entre a 
Pastoral do Idoso da 
Arquidiocese de Natal, as 
ONGS, os Conselhos 
Municipal e Estadual do 
Idoso e  a  Sociedade 
Civil”.

 “O ano de 2020 

O ano eleitoral

foi permeado por mudan-
ças  consideráveis .  A 
começar pela própria 
percepção do mundo em 
relação à política e a 
saúde. Em Natal não foi 
diferente. É difícil ficar à 
margem de qualquer 
processo eleitoral depois 
da confiança do povo e 
diante da votação que 
tivemos com os candida-
tos do meu partido PL, no 
qual parabenizo aos que 
s e  e l e g e r a m ,  c o m o 
também os que se debru-
çaram na procura do voto, 
que mesmo não sendo 
eleitos, continuam no 
desejo de contribuir com a 
democracia e defendendo 
o nosso Partido. Portanto, 
agradecendo a Deus pelo 
ano que finda, brindemos 
as alegrias da chegada de 
um Novo Ano com as 
esperanças de continuar 
trabalhando muito mais 
em benefício de todos”.

presta contas do seu mandato
precisamos trabalhar para nos tornar mais eficientes’’



Aplicação da Lei Aldir Blanc no RN é debatida em Audiência online na Assembleia

ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
PODER LEGISLATIVO

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
GABINETE DEP. UBALDO FERNANDES

Pág. 08 - MANDATO POPULAR                                 COMUNIDADE                                      Natal/RN, dezembro 2020

Deputado agradece ao Governo do Estado
pela abertura de edital de concurso público

 O  d e p u t a d o 
U b a l d o  F e r n a n d e s 
parabenizou a iniciativa 
do Governo do Estado, da 
Polícia Civil e da própria 
Assembleia Legislativa 
por ter conseguido a 
abertura do edital para o 
concurso  públ ico  da 
Polícia Civil, publicado 
hoje. Nosso mandato 
abraçou esta  luta  da 
Corporação junto a outros 
deputados, solicitando ao 
Governo que desse maior 
atenção à reestruturação 
da Polícia Civil, que tinha 
seu quadro defasado há 12 
anos. Pelo edital publica-
do nesta data (25), serão 

 A governadora do 
Rio Grande do Norte, 
Fátima Bezerra (PT), 
anunciou que vai publicar 
o edital  do concurso 
público da Polícia Civil 
nesta quarta-feira (25) no 
Diário Oficial do Estado 
(DOE).
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 R
Nofertadas 301 vagas, 

sendo 47 para delegados, 
24 para escrivães e 230 
para agentes. A previsão 
para convocação dos 
novos concursados é de 
que ocorra em 2022.

 "Quero comuni-
car em primeira mão mais 
um importante passo. 
A p ó s  1 2  a n o s  s e m 
renovação no quadro da 
Polícia Civil ,  vamos 
publicar nesta quarta-feira 
(25) o tão esperado edital 
do concurso público para 

 “É muito impor-
tante que os serviços da 
Polícia Civil cheguem a 
todo o Estado. E volto a 
cobrar a implementação 
da Delegacia do Idoso em 
cidades-polo do RN. Com 
a aplicação do concurso, 
podemos contar com a 
melhoria do quadro desta 
i n s t i t u i ç ã o  e  c o m  a 
regionalização de alguns 
serviços”, disse Ubaldo. 

delegados,  agentes e 
escrivães", disse Fátima 
Bezerra em uma live na 
redes sociais.
 Anunciado em 
janei ro  des te  ano,  o 
concurso  públ ico  da 
Polícia Civil previa o 
começo do  curso  de 

formação em agosto - para 
que os profissionais já 
fossem contratados no 
i n í c i o  d e  2 0 2 1 .  N o 
entanto, por conta da 
pandemia do coronavírus, 
segundo o governo, o 
processo estava parado 
praticamente desde abril.

 S e g u n d o  a 
A s s o c i a ç ã o  d o s 
Delegados de Polícia 
Civil (Adepol), o RN 
deveria ter um efetivo de 
5.150 servidores na área, 
mas atualmente conta 
com 1.325 vagas ocupa-
das - apenas 26% do ideal.

 Na  r eun ião  da 
Comissão de Defesa do 
C o n s u m i d o r ,  M e i o 
A m b i e n t e  e  I n t e r i o r, 
t ivemos  dez  p ro je tos 
avaliados, sendo quatro 
projetos de nossa autoria, 
(todos aprovados). Entre 
eles, merece destaque o 
projeto que dispõe sobre a 
o b r i g a t o r i e d a d e  d a s 
inst i tuições bancárias 
realizarem visitas domicili-
ares para prova de vida de 
beneficiários do INSS que 
comprovarem impossibili-
dade de locomoção.
 De acordo com o 
projeto de lei de Ubaldo 
Fernandes, torna-se obriga-
tório a visita domiciliar por 
parte da instituição bancá-
ria a beneficiário de insti-

Assembleia Legislativa avalia projetos
de autoria do deputado Ubaldo Fernandes

tu ição  prev idenc iá r ia 
pública e privada para 
realização do procedimen-
to administrativo feito 
anualmente com o objetivo 
de  evi tar  pagamentos 
indevidos. No projeto, 
inclusive, fica determinado 
que não exista custo ao 
beneficiário. 
 ‘‘O objetivo é dar 
mais segurança ao cidadão 
e ao Estado brasileiro, 
evitando fraudes e paga-
m e n t o  d e  b e n e f í c i o s 
indevidos. É de conheci-
mento da população que 
idosos com mais de 80 anos 
e muitos beneficiários com 
dificuldade de locomoção, 
enfermos ou internados em 
h o s p i t a l  n ã o  p o d e m 
comparecer às agências 

bancárias. Então eles vão 
solicitar a visita de um 
servidor em sua residência 
ou local informado, para a 
realização da comprovação 
d e  v i d a ’’ ,  j u s t i f i c o u  

Ubaldo sobre o Projeto.
 P e n s a n d o  n a s 
dificuldades de idosos e 
pessoas com deficiência 
visual, a Comissão aprovou 
nosso projeto que determi-

na que os demonstrativos 
do consumo mensal de 
água, energia elétrica, 
telefonia, Internet e outros 
serviços sejam emitidos em 
braile ou letras ampliadas. 
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 O Governo do 
Estado dá prosseguimento 
às medidas para contenção 
d a  C o v i d - 1 9  n o  R i o 
Grande do Norte, por meio 
do Pacto pela Vida. Nesta 
segunda-feira 7 a governa-
dora  Fá t ima  Bezer ra 
reuniu por videoconferên-
cia prefeitos, secretários 
municipais de saúde e 
representantes de municí-
p i o s  d a s  r e g i õ e s 
Metropolitana de Natal, 
Agreste, Oeste e Alto 
Oeste para tratar das novas 
ações de enfrentamento à 
pandemia no Rio Grande 
do Norte.
 Após  ouvi r  os 
representantes dos muni-
cípios, o Governo apre-
sentou as medidas priori-
tárias que os prefeitos 
devem adotar, com apoio 
da gestão estadual: 1) 
atualizar e/ou editar novo 
d e c r e t o  d o s  p l a n o s 
municipais de contingên-

Fátima reúne municípios para implantar
novas medidas de contenção à Covid 

cia; 2) retomar os Comitês 
Regionais com representa-
ção efetiva dos municípi-
os; 3) realizar barreiras 
sanitárias qualificadas; 4) 
rastrear os casos através da 
atenção primária de saúde; 
5) monitorar os pacientes 
com oxímetro; 6) editar 
n o r m a  t é c n i c a  p a r a 
orientar os cuidados pós-
Covid e 7) ampliar a 
fiscalização nos ambientes 
de trabalho, em especial 
comércios, para garantir 
distanciamento social e 
evitar aglomerações.
 A governadora 
Fá t ima  Beze r r a ,  que 
c o o r d e n o u  a s  d u a s 
reuniões, alertou que o 
aumento de casos reflete-
se na hospitalização e 
internamentos e pode vir a 
se refletir no aumento dos 
óbitos. “Daí a necessidade 
do estado e municípios, 
através ações do Pacto pela 
Vida,  tentar  conter  a 

 A  p a r t i r  d a 
próxima segunda-feira 
(21), esses leitos estarão 
estruturados com suporte 
ventilatório, funcionando 
como leitos críticos para 
atendimento de pacientes 

 O Governo do Rio 
Grande do Norte, por meio 
da Secretaria de Estado da 
Saúde Pública (Sesap), 
inaugurou, nesta segunda-
feira (14), a reforma do 
Hospital Regional Rafael 
Fernandes, em Mossoró. A 
obra contemplou a reforma 
na enfermaria e melhorias 
na estrutura da unidade. 
Aguardado há seis anos, o 
investimento de R$ 200 
mil, recursos próprios do 
Estado,  proporc ionou 
ainda a abertura de 10 leitos 
no hospital.

Governo do RN entrega reforma
do Hospital Rafael Fernandes

ocorrência de novos casos. 
Pelo Governo do Estado 
estamos revertendo 89 
leitos para atendimento 
Covid. O Governo vai dar 
todo o apoio aos municípi-
os, inclusive na área da 
segurança pública. Os 
munic íp ios  têm suas 

prorrogativas legais e 
d e v e m  a u m e n t a r  a s 
medidas de combate a 
C o v i d  e  p a r a  e v i t a r 
aglomerações das festas de 
fim de ano”, afirmou a 
governadora.
 A programação da 
Sesap para reversão de  

leitos para atendimento 
e x c l u s i v o  C o v i d  é  a 
s e g u i n t e :  R e g i ã o 
Metropolitana – 20 leitos; 
Seridó – 10 leitos; Oeste e 
Alto Oeste – 27 leitos; 
Mato Grande/Agreste – 16 
leitos; Potengi – 16 leitos.

com Covid-19.

Com duração de 60 dias, a 
obra foi dividida em duas 
etapas. No valor de R$ 100 
m i l ,  a  p r i m e i r a  f a s e 
contemplou a reforma dos 
l e i t o s  c l í n i c o s  d a 

 “Celebramos hoje 
os investimentos realizados 
p a r a  m e l h o r i a  d a s 
instalações do Hospital 
Rafael Fernandes, uma 
r e f e r ê n c i a  m u i t o 
importante em matéria de 
atendimento à saúde, que é 
uma prioridade em nosso 
governo, melhorando cada 
vez mais a assistência à 
saúde e o SUS em nosso 
estado, sempre prestando 
conta do que fazemos”, 
afirmou a governadora 
Fátima Bezerra durante a 
inauguração.

enfermaria, permitindo a 
abertura de 10 leitos dessa 
categoria, sendo 2 para 
estabilização. A segunda 
etapa, também ao custo de 
R$ 100 mil, proporcionou 
o u t r a s  m e l h o r i a s  e m 
setores da unidade.  A 
reforma dará conforto para 
pacientes e servidores, 
melhorando os processos 
de trabalho e a prestação de 

serviço com qualidade. 
 “Quando o serviço 
é melhor prestado, tem uma 
infraestrutura adequada 
para isso, o servidor sente-
se bem mais satisfeito e o 
produto do seu trabalho é 
i n c o n t e s t a v e l m e n t e 
também melhor. Aqueles 
que nos importam mais são 
os usuários, os doentes, são 
os que mais haverão de se 

beneficiar. Sem falar que, 
q u a n d o  t e m o s  u m a 
ambiência adequada, esses 
usuários ficam bem mais 
susceptíveis à adesão ao 
tratamento, assumem o seu 
processo de saúde-doença e 
favorecem a possibilidade 
de resultados melhores e 
mais eficientes”, afirmou o 
diretor geral do hospital, 
Leonardo Menezes.



atenção mudar o título
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 O  pre fe i to  de 
Natal, Álvaro Dias, se 
reuniu, no final da manhã 
desta segunda-feira (07), 
no salão nobre do Palácio 
Felipe Camarão, com 
representantes dos setores 
de comércio, serviços, 
bares e restaurantes para 
discutir e pedir o empe-
nho das entidades desses 
segmentos no apoio às 
medidas de enfrentamen-
to à Covid-19 no municí-
pio. 
 No encontro, o 
c h e f e  d o  e x e c u t i v o 
municipal reconheceu 
que a capital potiguar 
passa por uma segunda 
onda da doença e pediu 
um esforço conjunto para 
evitar o colapso da rede 
municipal de saúde. Para 
tanto, Álvaro Dias pediu 
que todos possam se unir 
para cobrar o cumprimen-
to dos protocolos sanitári-
o s  e d i t a d o s  p e l a 
Prefeitura e que permiti-
ram a flexibilização das 
atividades econômicas.
 “Estamos em um 
momento  de  a l ta  no 
n ú m e r o  d e  c a s o s  e 
internações e não quere-

Prefeito Álvaro Dias discute

medidas de enfrentamento à Covid-19 

 O  P r e f e i t o 
alertou, ainda, para o 
fortalecimento e amplia-
ção das ações de fiscaliza-
ção e destacou que não vai 
permitir excessos: “Não é 
interesse de ninguém 
executar um trabalho 
repressivo nos estabeleci-
m e n t o s .  M u i t o  p e l o 
contrário: a determinação 
é para que os fiscais 
o r i e n t e m ,  a j u d e m  e 
c o n t r i b u a m  p a r a  o 

mos reviver os episódios 
que aconteceram no início 
da pandemia. Peço aqui o 
compromisso das entida-
des do setor para que 
cobrem,  observem e 
cumpram as exigências 
estabelecidas para que 
não tenhamos que tomar 
atitudes extremas. Vamos 
seguir com o comércio, 
bares,  restaurantes e 
demais espaços funcio-
nando, mas é fundamental 
que todos sigam à risca as 
medidas, como exigir o 
uso de máscara de clientes 
e colaboradores, ofertar o 
álcool em gel e obedecer o 
limite de pessoas permiti-
d o  n o s  a m b i e n t e s ” , 
destacou Álvaro.

cumprimento das regras. 
Po rém,  s e  houve r  a 
insistência na desobe-
diência das normas, não 
iremos nos furtar de 
aplicar as penalidades 
previstas em lei”, finali-
zou. 
 Participaram da 
reunião o presidente da 
Federação do Comércio 
de  Bens ,  Serviços  e 

Turismo do Rio Grande 
do  Nor t e  (Fecomér-
c i o / R N ) ,  M a r c e l o 
Queiroz; o presidente da 
C o n f e d e r a ç ã o  d o s 
D i r i g e n t e s  L o j i s t a s 
(CDL) de Natal, José 
Lucena; o futuro presi-
dente  da  Associação 
Brasileira dos Bares e 
Res tauran tes  no  RN 
(Abrasel /RN),  Paolo 

Passariello, o secretário 
municipal de Governo, 
Fernando Fernandes, o 
p rocurador-ge ra l  do 
Município,  Fernando 
Benevides, o secretário 
municipal de Turismo, 
J o h a m  X a v i e r ,  e  o 
secretário municipal de 
Comunicação, Heverton 
de Freitas.

INFORME: ASSECOM.
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 Em pronunciamento na sessão ordinária da 
Assembleia Legislativa, o deputado Ubaldo Fernandes da 
última quarta-feira solicitou ao secretário de Estado de 
Segurança Pública, Coronel Araújo, para que dê atenção 
especial ao quadro de policiais do município de Campo 
Redondo. ‘‘Recebi o prefeito eleito do município, Dr. 
Renam, que nos relatou que a  c idade possui 
aproximadamente 11 mil habitantes e apenas um policial 
para fazer sua segurança. Não podemos aceitar um quadro 
tão reduzido. Apelo para que o secretário Coronel Araújo e 
o comandante Geral da Polícia Militar do RN, Coronel 
Alarico, revejam as reais necessidades deste município’’, 
disse o deputado, lembrando dos perigos por que têm 
passado os potiguares e turistas que chegam ao Aeroporto 
Internacional Aluisio Alves, em São Gonçalo do 
Amarante. ‘‘Algumas pessoas que desembarcam no 
Aeroporto de madrugada têm sido vítimas de assaltos. 
Pedimos que a Secretaria de Segurança Pública reforce 
também o policiamento nesta região, para que esse tipo de 
notícia negativa não afugente nossos turistas’’, alertou.

Deputados ressaltam requerimentos
destinados à Saúde, Segurança e Educação 

 O par lamentar 
Sandro Pimentel (PSOL) 
começou o pronunciamen-
to  dele  fazendo uma 
c o b r a n ç a  à  e m p r e s a 
terceirizada que presta 
serviços ao Estado, a RN 
Segurança que, de acordo 
com ele, está com parte 
dos salários atrasada. 
Alguns receberam e outros 
não. Segundo ele, a mesma 
situação se aplica ao vale-
alimentação e férias do 
exercício 2019. “Quero 
solicitar ao governo que 
tenha mais pulso nessa 
cobrança. O trabalhador já 
ganha um salário baixo e 
a i n d a  a m a r g a  u m a 
situação dessa”, disse.

 O s  d e p u t a d o s 
estaduais utilizaram o 
h o r á r i o  d e s t i n a d o  a 
l ideranças  na  sessão 
ordinária da Assembleia 
Legislativa do Rio Grande 
do Norte, que aconteceu 
nesta quarta-feira (09), 
para tratar de diversos 
assuntos, dentre eles, 
ques tões  envolvendo 
segurança pública, saúde e 
educação.

 Ele falou também 
da alegria em protocolar 

Mais segurança para o 
município de Campo Redondo

 Sandro Pimentel 
t a m b é m  c o m e n t o u 
requerimento que apresen-
tou parabenizando um 
conjunto de estudantes do 
curso de Química da 
U F R N ,  q u e  f o r a m 
premiados internacional-
mente por criarem uma 
forma de detectar câncer 
de mama sem precisar de 
mamografia .  “Olhe a 
importância disso para 
quem não tem condições 
de fazer uma mamografia 
e, ainda, como significa 
uma maior rapidez de 
diagnóstico. Parabenizo os 
alunos e a Universidade, 
fica aqui o nosso reconhe-
cimento e o orgulho”.

mais um Projeto de Lei 
que institui medidas de 
construção de passagem 
para fauna doméstica e 
silvestre nas rodovias do 
RN. “Sabemos da taxa de 
m o r t a l i d a d e  n e s s a s 
rodovias. É preciso ter um 
plano apara evitar isso. 
São ações que devem ser 
tomadas em conjunto 
entre Governo do Estado e 
municípios”, falou.

 O  d e p u t a d o 
e s t a d u a l  U b a l d o 

Fernandes (PL) aprovei-
tou para fazer um apelo ao 
G o v e r n o  d o  E s t a d o , 
através da Secretaria de 
S e g u r a n ç a  P ú b l i c a . 
“Sabemos que segurança 
pública é ampla e sabemos 
das dificuldades, porque 
ela tem que estar presente 
em todo o RN. Mas quero 
pedir para que sejam 
destinados policiais para a 
c i d a d e  d e  C a m p o 
R e d o n d o ,  q u e  t e m 

 Com a  mesma 
p a u t a  d e  s e g u r a n ç a 
p ú b l i c a ,  U b a l d o 
Fernandes fez um apelo 
com relação ao Aeroporto 
Aluízio Alves, já que 
várias pessoas que chegam 
ou saem do local estão 
sendo assaltadas frequen-

deficiência de polícia”, 
comentou. Ele informou 
que a cidade tem cerca de 
11 mil habitantes e conta 
com apenas um policial.

 

temente. “É preciso que se 
implante nas imediações 
do aeroporto uma base 
permanente da Polícia 
Militar, para garantir a 
segurança das pessoas, 
s e j a m  m o r a d o r e s  d o 
nossos estado ou turistas. 
Se acontecer algo maior, 
c o m  c e r t e z a  h a v e r á 
repercussão nacional e não 
será bom para o nosso 
turismo”, alertou.

‘‘Algumas pessoas que desembarcam no Aeroporto de madrugada têm sido vítimas de assaltos’’
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Deputado Ubaldo Fernandes e família

É tempo de agradecer !

São os votos do

Agradecer também por mais um ano de 
trabalho, persistência e muitas conquistas. 

Neste momento de alegria, desejamos a 
todos Feliz Natal e um Ano Novo

repleto de realizações.

agradecer todas as bênçãos recebidas!
É tempo de aquecer nossos corações e

Um Feliz 2021

É tempo de agradecer !

Agradecer também por mais um ano de 
trabalho, persistência e muitas conquistas. 

repleto de realizações.

É tempo de aquecer nossos corações e
agradecer todas as bênçãos recebidas!

Neste momento de alegria, desejamos a todos 
Feliz Natal e um Ano Novo

Deputado Ubaldo Fernandes e família

VISITAS & PARTICIPAÇÕES
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            O deputado Ubaldo, recebeu em 
seu gabinete a vereadora mais votada no 
município de São Gonçalo do Amarante 
Aninha Siqueira. Conversamos sobre os 
pleitos e as demandas mais importantes 
para a cidade.

         O deputado Ubaldo recebeu em 
seu gabinete, os amigos Josailton 
Chaves e José Pequeno, ambos 
comerciantes da cidade de Montanhas.

        O deputado Ubaldo Fernandes recebeu a visita 
do secretário de Turismo de Tangará, Professor Bidu, 
e com o vereador eleito do município, Cesinha 
Barbosa. Eles vieram ao seu gabinete entregar o 
"dossiê do pastel de Tangará", um documento de 
pesquisa que retrata os aspectos culturais e 
econômicos do pastel mais famoso do nosso Estado.

        O deputado Ubaldo recebeu o 
amigo Silvanilson, educador fisico da 
cidade de Santo Antônio. Silvanilson 
realiza projetos sociais naquela cidade e 
veio nos apresentar seu trabalho.

       O deputado Ubaldo participou do 
culto de ação de graças pelo aniversário 
do Pastor Diogenes Lopes, na Igreja 
Evangélica de Nazaré. Desejo vida longa 
e muita felicidade a este querido amigo e 
Pastor.

Em benefício da
cultura de Tangará
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